

# El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6933

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 10 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCION. MAYOR, 24.

JUEVES 4 SETIEMBRE 1884.

Condiciones.

El periódico será siempre adelantado y en metálico ó letras de dación no responde de los anuncios, remitidos y comunicaciones, de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal, ven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACION, MAYOR, 24.

## NOTICIAS DEL CÓLERA.

El cólera se ha presentado en la costa Oeste de Francia. Se han registrado tres casos en Burdeos. Las provincias del Norte de España, se encuentran seriamente amenazadas.

## Noticias generales.

### LA GUERRA DE CHINA.

No se tienen noticias de la escuadra francesa, ni de si los chinos han invadido el Tonkin. Está preparado un ejército de 2500 hombres de infantería de Marina, 6.000 de Infantería de línea, para ir á la China.

Se ha prohibido la peregrinación al santuario de Lourdes, á causa del cólera.

El rey de Serbia, ha llegado con retraso á Pesh, á causa de varios accidentes en la línea férrea, con motivo de haberse difundido rumores de que se trataba de un atentado contra su vida.

La policía austriaca ha tomado medidas de precaución y se han hecho precisiones.

El domingo ha debido salir de Inglaterra el general Wolsey para organizar la expedición al Sudan.

Un enviado del general Gordón afirma que la situación de éste es mucho menos peligrosa é inquietante de lo que se cree en Europa.

El general Gordón, imitando á los periódicos conservadores de Madrid, dice que todo va bien, y que cuenta con víveres suficientes para resistir cuatro meses.

Como los ingleses acusan de actos de barbarie á la marina francesa por sus operaciones de guerra que ejecuta en China, recuerda un periódico francés lo que la escuadra inglesa hizo el año 1856.

Atestado el almirante Seymour por los juncos de guerra de los chinos, que maniobraban con suma habilidad y mucha osadía, les atacó al frente de unos veinte buques de vapor cerca de Fachan, peleó contra ellos durante cuatro días, destruyó ciento ochenta embarcaciones, é hizo noventa y dos prisioneros, entre los tripulantes.

Para últimos de Octubre ó á principios de Noviembre, se prepara por el Hospital provincial de Valencia una corrida verdaderamente extraordinaria, que ha de ser un notable acontecimiento taurino, tanto por los toros que han de lidiarse,

como por el número de matadores que en ella han de tomar parte.

Con gran oportunidad se ha inaugurado, hace dos días, en Madrid, el depósito de cadáveres del Norte.

Ahora que todos los cementerios de aquella banda, se han cerrado, no puede darse mayor eficacia en terminar y recibir las obras.

[Cosas de España]

El secreto de dirección de globos del capitán Renard, consiste en aprovechar una velocidad dada en el aire siempre inferior á la resistencia del aparato.

Así lo dicen los diarios franceses, que aseguran puede el areostato viajar con tal de no ser mayor de 8 metros, por segundo, la velocidad del aire.

El rey Oscar de Suecia, tiene mala sombra. No hay viaje que emprenda en que no le ocurra una percipcia, ya sea por mar ó por tierra.

Los rayos, las olas, el fuego, le tratan como á su hijo predilecto.

S. M. sale bien librado, con solo el susto.

Su séquito es el que paga el pato.

Un periódico ocioso de Rusia, anuncia que Degatef, el asesino del teniente coronel Sudeikin, jefe de policía, acaba de ser arrestado en el extranjero y llegará pronto á San Petersburgo.

Hablando el mismo diario del reciente atentado contra la vida de un coronel de gendarmaría, cometido en Odesa por la señorita Kalachina, dice que esta jóven había estado en prisión hace tres años como afiliada al partido nihilista, pero que poco después fué puesta en libertad y se estableció en San Petersburgo.

Desde allí pasó á Odesa con la resolución de asesinar al coronel Katsansky.

Tiene un hermano condenado por nihilista á destierro perpétuo en Siberia.

El megafono de Edisson ha sido instalado á bordo del vapor "Talasposa" de la marina americana, para hacer las correspondientes experiencias.

Ha sido destinado á Ferrol el ingeniero jefe de primera clase de la armada D. José Torrelló.

El ilustrado teniente de navío don Juan Pastorin, ha sido nombrado representante del ministerio de Marina en el congreso de «La hora cosmopolita» que ha de reunirse en Washington.

Se encuentra en el Ferrol el general Cassola director de artillería.

Se ha encargado del mando de la caleta «Prosperidad» el teniente de 1.ª de primera clase, recientemente nombrado para este mando, don Antonio Perea y Orive.

Ha quedado completamente listo de las reparaciones que se le estaban efectuando al vapor de guerra «Vulcano», en el arsenal de la Carraca.

Está tomando carbón, para salir á cumplir una comisión que le ha encargado el gobierno.

Por el ministerio de Marina se ha pedido á la capitania general de Ferrol, relación del número y clases de maquinistas de la armada que haya excedentes en aquel departamento.

Ha muerto en Aragón el matador de toros Manuel Perez (El Relojero), que á poco de tomar la alternativa, se retiró de la peligrosa profesión, para dedicarse á su primitivo oficio en el que alcanzó una posición desahogada.

En Cayo Hueso, lugar de refugio de los patriotas cubanos, se ha presentado la fiebre amarilla.

Al Daily News le dicen de San Petersburgo que según las últimas noticias recibidas de la frontera ruso-china, reinaba gran agitación entre los guerreros de ungaros y khasgurianos, que están actualmente concentrados en las estepas rusas.

Estos han declarado al gobernador general que no piden más que armas y el permiso para pasar la frontera china.

El ejército chino en la frontera cuenta actualmente unos 20.000 soldados y se compone en parte de sentenciados.

También al Daily Chronicle le dicen de la capital de Rusia que el teniente general Korff, gobernador del distrito de Amur, y el general Korganoff, comandante militar de aquel distrito, han recibido orden de marchar á toda prisa á la frontera ruso-china, donde habían estallado serios disturbios. Iban á ser reforzadas las guarniciones del distrito de Amur.

## Crónica local y provincial.

### LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

En Valencia se hallan acordonados desde el domingo, en la misma noche se dió orden para establecer un lazareto sanitario en Mogente. Los viajeros del tran de Dénia no pasarán de Oliva sin sufrir cuarentena de observación.

Los casos ocurridos en Villanueva de Moya y Gorsola, pueblos cata-

lanes, no son de cuarentena ni de declaración facultativa.

En vista de las circunstancias de la familia real ha suspendido el viaje y marchará á Madrid.

Aun viajero de Novelda, que iba en camino para Madrid, le dió el cólera al llegar á Alcaudete.

Inmediatamente fué aislado en una casa cerca de la estación, donde está completamente incomunicado.

El lazareto de la línea férrea de Alicante se ha establecido en Almansa; ha salido de Madrid un delegado especial para encargarse de este servicio.

El Gobernador de Madrid ha salido para Getafe para reconocer el estado en que se halla el cerro de los Angeles en donde se hallan varios viajeros haciendo cuarentena. Se ha establecido otro lazareto en Vistalegre, camino de Carabanchel á legua y cuarto de Madrid.

Los trenes no se admiten en Madrid, sin que antes hagan cuarentena los viajeros.

La Gaceta publica la real orden dando cuenta de haberse declarado el cólera en España.

La dirección general de Beneficencia y Sanidad publica el siguiente parte.

En Novelda desde el día 28 del mes próximo pasado en que pudo señalarse con exactitud el número de invadidos y muertos de epidemia han fallecido hasta el día 20 personas y quedaba 20.

En Alicante desde el día 28 se presentó el primer caso. Han fallecido cinco personas en tratamiento tres.

En Elche fallecieron tres personas fueron invadidos once.

En Caudete [Albano] invadida una viajera procedente de Novelda.

Dice «El Imparcial».

«Las noticias recibidas por la noche ni son satisfactorias por completo, ni deben causar serias alarmas.

En Alicante no ocurría otra novedad que la de haber fallecido el criado de casa en que se notaron los primeros casos.

Algun colega de la noche asegura que Alicante ha sido aislado por medio de un cordón sanitario. La noticia no es exacta; solo han acordonado las tropas á Novelda.

Se ha dicho también que ayer falleció la viajera que procedente de Novelda había sido atacada en el camino. Esta noticia tampoco es exacta. La enferma continúa aislada en